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Hauptausschuss Weißenfels, 30.05.2023
der Stadt Weißenfels

N IEDERSCHR I FT
der 53. öffentlichen Sitzung des Hauptausschusses am 24.05.2023

Teilnehmer: siehe Anwesenheitsliste Beginn: 17:00 Uhr
Ort: Ratssaal, Am Kloster 1, Weißenfels Ende: 18:50 Uhr

Bestätigte Tagesordnung
TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung,

der fehlenden Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit

TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung

TOP 3 Einwohnerfragestunde

TOP 4 Abstimmung über die Niederschrift der letzten Sitzung

TOP 5 Aufstellung der Vorschlagsliste für die Schöffenwahl 078/2023

TOP 6 Bekenntnis zur Entwicklung des "Interkommunalen Industrie- und
Gewerbegebietes A 9/ B 91"

082/2023

TOP 7 Beantwortung von Anfragen

TOP 8 Mitteilungen und Anfragen

Nichtöffentlicher Teil

TOP 1 Personalangelegenheit Einstellung Kulturamtsleiterin 088/2023

TOP 2 Versetzung einer Beamtin in den Ruhestand 089/2023

TOP 3 Versetzung einer Beamtin in den Ruhestand 090/2023

TOP 4 Beantwortungen von Anfragen

TOP 5 Mitteilungen und Anfragen

Öffentlicher Teil

TOP 9 Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse

TOP 10 Schließung der Sitzung

Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der
fehlenden Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit

Herr Papke eröffnet die Beratung. Die Ladung erfolgte ordnungsgemäß. Es sind 15 Mitglieder
anwesend. Damit ist der Hauptausschuss beschlussfähig.

2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung

Änderungsanträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt. Damit ist die Tagesordnung
festgestellt.
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3. Einwohnerfragestunde

Es sind keine Einwohner anwesend.

4. Abstimmung über die Niederschrift der letzten Sitzung

Die Niederschrift der Sitzung vom 24.04.2023 wird mit einer Enthaltung bestätigt.

Die Niederschrift der Sitzung vom 08.05.2023 wird drei Enthaltungen bestätigt.

5. Aufstellung der Vorschlagsliste für die Schöffenwahl

(ab jetzt anwesend Fr. Spiegelberg – 16 Stadträte)

Die Amtsperiode endet am 31.12.2023, teilt Herr Mämecke mit. Der Stadtrat beschließt die
Vorschlagsliste und der Schöffenwahlausschuss im Amtsgericht wählt die Schöffen. Die
aufgeführten Hinderungsgründe sind informativ für die Bewerber, wenn dennoch Bereitschaft
signalisiert wird, können die Bewerber das Amt wahrnehmen. Für die Abstimmung der
Vorschlagsliste wird eine 2/3-Mehrheit benötigt.

Herr Klitzschmüller sieht auf der Vorschlagsliste einige Personen im aktiven Polizeidienst und
fragt, ob die Schöffentätigkeit in dem Fall möglich ist.
Herr Mämecke führt aus, dass lediglich Personen in leitenden Positionen ausgeschlossen sind.

Beschlussempfehlung
Der Hauptausschuss empfiehlt dem Stadtrat der Stadt Weißenfels, die als Anlage 1 beiliegende
Vorschlagsliste für die Wahl der Schöffen gem. § 36 GVG für die am 01.01.2024 beginnende
Amtsperiode zu beschließen.

Abstimmung: dafür: 14 dagegen: 0 Enthaltung: 2

6. Bekenntnis zur Entwicklung des "Interkommunalen Industrie- und Gewerbegebietes
A 9/ B 91"

Herr Bumann erläutert, dass die Kommunalaufsicht von allen vier beteiligten Gemeinden einen
klarstellenden Beschluss als Bekenntnis zum Interkommunalen Industrie- und Gewerbegebiet
A9/ B91 verlangt.
Der Beschlusstext wurde durch die Strukturgesellschaft vorgeschlagen.

Beschlussempfehlung
Der Hauptausschuss empfiehlt dem Stadtrat der Stadt Weißenfels, den Oberbürgermeister zu
beauftragen, in enger Abstimmung mit den Gemeinden und dem Landkreis eine umfassende
Prüfung der Umsetzungsmöglichkeiten für die Entwicklung des Interkommunalen Industrie- und
Gewerbegebietes A9/B91 zu veranlassen.

Abstimmung: dafür: 16 dagegen: 0 Enthaltung: 0

7. Beantwortung von Anfragen

Es liegt eine Beantwortung zur Ausstattung der Bushaltestellen vor.
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8. Mitteilungen und Anfragen

Mitteilungen OB:
Die Verwaltung möchte zum Stand Deichbau in Uichteritz informieren. Herr Papke verweist
dabei auf die fehlenden Informationen des Landeshochwasserbetriebes. Es kursieren
unterschiedliche Informationen und die Transparenz im Verfahren fehlt, seitens der
Landesbehörde.

Herr Bumann erläutert, dass die Auslegung bis Mitte März erfolgte und Stellungnahmen
eingereicht werden konnten. Anhand eines Planes wird der Verlauf des Deiches gezeigt. Es wird
deutlich, dass mit dem Deichbau kaum Retentionsflächen verloren gehen, sondern der
Deichbau nah an der Bebauung verläuft.
Die Stellungnahme der Verwaltung ist vom Grundtenor positiv, aber mit einigen Hinweisen zu
Klärungsbedarfen abgegeben. Weiter haben unter anderem die Ortsbürgermeister von
Markwerben und Uichteritz, der BUND und der AHA Arbeitskreis Hallesche Auenwälder e.V.
Stellungnahmen eingereicht.
Die Bedenken der Ortschaft Markwerben, dass der Pegel in Markwerben steigt ist insoweit zu
entkräften, dass der Anstieg nur sehr marginal ist. Die Steigerung liegt im Millimeter-Bereich und
steht nicht im Verhältnis zum Vorteil dieses Deiches.
Die Stellungnahmen der Bürger aus Uichteritz kritisieren die Zerschneidung der Grundstücke,
den Wertverlust für die Grundstücke, die Beeinträchtigung der Sichtachse und die Höhe des
Deiches. Ein Wertverlust kann bei einer Hochwasserschutz-Maßnahme nicht gesehen werden.
Die Stellungnahme des Ortsbürgermeisters Uichteritz gibt die Bedenken der Bürger ebenfalls
wieder.
Die Stadt ist dennoch überzeugt, dass der Schutz der Bürger bei Hochwasser im Vordergrund
stehen sollte.
Der Landeshochwasserbetrieb ist überrascht über die zahlreichen Stellungnahmen, wird diese
nun auswerten und in einem Erörterungstermin mit den Einreichern und Betroffenen beraten.
Auf Nachfrage informiert Herr Bumann, dass bei Ansteigen der Saale und der Bachläufe mit
Pumpen gearbeitet wird.

Herr Papke informiert, dass der Stadtrat am 01.06.2023 erst 17:30 Uhr beginnt. Im Vorfeld findet
die Ehrenbucheintragung des UHC, von Herrn Olaf Brückner und von zwei Sportlern des White
Rock Team statt.

Herr Ziegler teilt in diesem Zusammenhang mit, dass die Langendorfer Kegler in die 2.
Bundesliga aufgestiegen sind.

Herr Reichel dankt für die Übersicht zur Ausstattung der Bushaltestelle. Er möchte nunmehr
wissen, an welchen Haltestellen baulich Ergänzungen möglich sind und welche Haltestellen
nicht um Sitzmöglichkeiten und Wartehäuschen ergänzt werden können.
Herr Schmoranzer bittet um eine Information, weshalb an den ländlichen Bushaltestellen keine
Papierkörbe angebracht werden.

Herr Klitzschmüller weist daraufhin, dass an der Umleitungsausschilderung für die
Damaschkestraße das Zusatzschild „Fahrradfahrer frei“ fehlt. Dieses sollte zeitnah ergänzt
werden.
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Öffentlicher Teil

Öffentlicher Teil

9. Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse

Die Öffentlichkeit wird wiederhergestellt. Der Vorsitzende informiert zu gefassten Beschlüssen
im nicht öffentlichen Teil.

10. Schließung der Sitzung

Der Oberbürgermeister schließt die Sitzung.

Martin Papke Anja Bechmann
Vorsitzender Protokollführerin


